
 

 

Protokoll der Delegiertenversammlung 2006 
Vom 25. Oktober, im Restaurant Blume, Wald 

 
Anwesend vom Vorstand: Peter  Keller   Präsident 
 Max Züger   Vizepräsident 
 Roman Knecht  Finanzen 
 Regula Meierhofer  Beisitzerin 
 Björn Häsler   Aktuar 
 
Anwesende Vereine: FC Wald, Frauenriege Wald, Damenriege Wald, Damenturnverein Wald,
 Karateclub Wald, Männerturnverein Wald, SC am Bachtel, SLRG, 
 Tennisclub Wald, TV Ried-Gibswil, TV Wald, VOLEWA, 
 
Entschuldigt: ATB, OL-Gruppe Wald, Schneesportclub Zürcher Oberland, UHC Laupen, 
 Vita-Swiss, 
 
Als Gäste anwesend: Maya Rüegg   Oberstufenschule 
 Käthi Schmidt Gemeinderat (zum Apéro) 
 
 

1. Begrüssung / Apell 
Nach einem gelungenen Apéro eröffnet Peter Keller die Versammlung und begrüsst die Anwesenden. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler  
Theo Winniger wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
3. Protokollabnahme der DV vom 24. Oktober 2005  
Das Protokoll der letztjährigen Delegiertenversammlung wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
4. Geschäftsbericht des Präsidenten  
Peter Keller verliest den Jahresbericht, welcher mit Applaus abgenommen wird. 
 
5. Rechnungsabnahme / Revisorenbericht  
Roman Knecht erläutert die Jahresrechnung 05/06 und verliest den Revisorenbericht. 
Beides wird einstimmig genehmigt. 
Die Delegierten beschliessen einstimmig, dass nachdem die Beschattung der Turnhalle ELBA fertig gestellt ist, der 
Restbetrag von Fr. 2300.- der Sammelaktion ELBA, auf das Konto der Begegnungszone Nordholz transferiert wird. 
 
6. Mutationen  
Der Tennisclub Wald hat sich schriftlich um den Beitritt in die WSV beworben. Peter begrüsst die beiden anwesenden 
Vertreter herzlich. Der Tennisclub Wald wird einstimmig in die WSV aufgenommen. 
 
7. Festlegung der Mitgliederbeiträge  
Aufgrund einer kommenden finanziellen Mehrbelastung durch die Begegnungszone Nordholz schlägt der Vorstand 
eine Erhöhung von alt Fr. 50.- auf neu Fr. 100.- vor. Die Erhöhung soll dem Vorstand auch einen etwas grösseren 
finanziellen Spielraum verschaffen. Nach diversen Erläuterungen und Wortmeldungen wird die Erhöhung einstimmig 
genehmigt. 



 

 

8. Wahlen  
Wahl des Vorstandes: 
Max Züger tritt nach 5 Jahren Vorstsandstätigkeit zurück. Max hat sich in den vergangenen Jahren nebst dem Amt 
als Vizepräsident vor allem mit dem Job als OK Präsident vom Tag der Walder Schüler in Szene gesetzt.  
Als Ersatz für Max hat sich Rolf Brunner von der Volewa für die Mitarbeit im Vorstand gemeldet und wird einstimmig 
gewählt. 
Peter Keller, Regula Meierhofer, Roman Knecht und Björn Häsler haben sich für eine weitere Amtsperiode zur 
Verfügung gestellt und werden einstimmig wiedergewählt. 
Wahl der RevisorInnen: 
Traude Wettstein und Edith Looser stellen sich netterweise nochmals für ein Amtsjahr zur Verfügung. 
Auch sie werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 

 
9. Anträge der Vereine / des Vorstandes   
Der TV Ried-Gibswil beantragt die sofortige Aufhebung des Tag der Walder Schüler. 
Der Antrag ist diesem Protokoll beigelegt. 
Nach diversen Wortmeldungen und einer angeregten Diskussion wird der Tag der Walder Schüler mit 22 Ja-Stimmen 
und einer Enthaltung per sofort gestrichen. 
 
10. Begegnungszone Nordholz  
Im vergangenen Winter haben Roman und Peter festgestellt, dass wir es auf Grund der finanziellen Situation wagen 
können, die zweite Bauetappe in Angriff zu nehmen (Geräte, Beleuchtung, Garderobe, Info-/Sponsorentafeln). Am 27. 
Mai bei der Einweihung der Anlage, waren alle Arbeiten abgeschlossen. Heute sind alle Rechungen bezahlt und der 
SportToto Beitrag ist eingegangen. Über die definitive und durch unsere Revisorinnen revidierte Rechung soll an der 
nächsten DV abgestimmt werden. Trotzdem können wir heute bereits ein paar Zahlen bekannt geben: 
Das Projekt ist ursprünglich mit Gesamtkosten von Fr. 196`000.- in den Büchern gestanden. 
Dadurch, dass eine rationellere Bauweise gegenüber dem Musterbau gewählt wurde und dank dem optimalen 
Zusammenspiel von Aussendienst und Zivilschutz sowie Wetterglück, konnten die Gesamtkosten auf ca.  
Fr. 180`000.- gesenkt werden. 
Diese Gesamtkosten setzen sich zusammen aus: 
Total Auslagen in Form von beglichene Rechnungen: Fr. 122`500.- 
Vereinsleistungen durch Frondienststunden total: (1091 Std. a Fr. 25.- ) = Fr. 27`275.-  
Erbrachte Leistung vom Aussendinst und Zivilschutz von ca. Fr. 30`000.- 
Die Einnahmen setzen sich zusammen aus: Einnahmen Sammelaktion: Fr. 82`143.- (budgetiert 75`000), Sport Toto 
Gelder von Fr. 32`820.- (budgetiert 50`000). Ergibt Einnahmen total: von Fr. 114`963.- Das bedeutet, dass uns noch 
rund Fr. 7`500.- fehlen um alle Auslagen zu decken. (3.8% der Bausumme). 
 
Folgende Gründe haben dazu geführt, dass die Rechnung nicht ganz aufgegangen ist: 
Im Frühling vor Baubeginn wurde zusammen mit Fachleuten entschieden, gewisse Geräte und Tafelhalterungen aus 
dem einiges langlebigeren Materials (verzinkter) Stahl, anstelle von Holz zu produzieren. Das Garderobenhüttli ist 
teurer geworden, da wir uns für ein grösseres, attraktiveres und bereits bestehendes und gratis vom  Verkehrs-Verein 
spendiertes Hüttli entschieden haben. Ausserdem haben wir unterschätzt, dass da noch kostspielige Spengler- und 
Dachdeckerarbeiten nötig sind. Ebenfalls wurden der Netzanschluss und der Netzkostenbeitrag für die Beleuchtung 
unterschätzt, welche uns vom EW-Wald gleich wie allen privaten Strombezügern voll belastet worden sind 
(Fr. 4309.35.-). 
Zum Schluss wurde uns der Beitrag von Sport Toto gekürzt, weil die Bausumme wie zu Beginn erwähnt, nicht mehr 
196`000.- sondern nur noch ca. Fr. 180`000.- betragen hat. (Resultierter Fehlbetrag: 2880.-). 
 
Peter bedauert, dass jetzt noch Fr. 7`460.- irgendwie hereingeholt werden müssen. Er bedauert jedoch nicht im 
geringsten, dass das Projekt voll durchgezogen und in guter Qualität zu Ende gebaut wurde. 
Der Vorstand Informiert die Delegierten, wie die Fr. 7500.- gedeckt werden sollen.  
1. Antrage an Ressort Jugend/Freiz/Kultur/Sport der Gem. zur Deckung eines Teilbetrages dieser Fr. 7`500.- 
2. Deckung des Restbetrages mit den Fr. 2300.- des Kontos der ELBA und mit dem Gewinn des Wettbewerbes: 
„Der andere Sportpreis“, welchen wir mit der Begegnungszone Nordholz gewonnen haben. 



 

 

Zusätzliche Infos bezüglich Begegnungszone Nordholz: 
Ein Teil der Unterhaltskosten soll durch Supporter-Einnahmen beglichen werden. Ein entsprechendes Plakat und A4 
Blätter mit Einzahlungsschein sind beim Garderoben-Hüttli platziert. Aktueller Stand der Einnahmen: Fr. 575.-. 
Laufender Unterhalt: An der letzten DV hat sich der Männerturnverein bereiterklärt, für mindestens 2 Jahre den 
Unterhalt zu übernehmen. Peter stellt fest, dass dies tadellos funktioniert. 
Option Lauftreff: In den kommenden 2 Jahren sollen mit der Realisierung des „Helsana Swiss Running Nordic 
Walking Trials“ noch zusätzliche Lauf- und NordicWalking-Begeisterte ins Nordholz gelockt wollen. Eine solche Trial- 
Strecke steigert nochmals die Attraktivität der Begegnungszone Nordholz und bringt eine zusätzliche Belebung. 
Laufen und Nordic Walking liegen voll im Trend. Für die Walder Sportvereinigung sollten dabei praktisch keine Kosten 
entstehen, da HELSANA die Finanzierung solcher Anlagen übernimmt. Die Montage der Tafeln hat allerdings in 
Frondienst zu erfolgen. Ein entsprechender Antrag für die Erstellung eines Swiss Runnuing Walking Trials wird im 
nächsten Jahr erneut an den schweizerischen Leichtathletikverband gestellt. Leider ist der diesjährige Antrag 
abgelehnt, bzw. 12 andere Ortschaften ausgewählt worden. 
Unterstützt wird das Projekt von Jouri Burlakov und seiner NordicWalking Aktivlaufgruppe. 
Parkieren: Peter appelliert an die Vereine, die Mannschaften zu informieren, nicht bei den Häusern zwischen Barriere 
und Nordholzwald zu parkieren, sondern beim Güterschuppen, beim Parkplatz hinter der Raiffeisenbank oder bei 
dem Holzumschlagplatz. Die Anwohner der Nordholzstrasse haben darum gebeten. 
Licht: 
Bei der Infowand und bei der Haarnadelkurve der Finnenbahn hat es je ein Lichtschalter. Wenn der Schalter einmal 
gedrückt wird, brennt das Licht bis 10Uhr. 
Wasser im Nordholz: Die Gemeinde hat den Zivilschutz angefragt, ob sie bei einer Zivilschutzübung den bestehenden 
Brunnen bei der Nordholzstrasse zum Spielplatz versetzen könnten. Gemäss Bernhard Inderbitzin soll dies im Verlauf 
des nächsten Jahres realisiert werden, was natürlich noch eine zusätzliche Bereicherung für die Anlage verspricht. 
Geprüft wird auch, ob man gleichzeitig den Lichtschalter etwas näher zur Nordholzstrasse versetzen kann. 
 
11. Tag der Walder Schüler  

 Peter Keller bedankt sich nochmals bei den Helfern, welche in den vergangenen Jahren bei dem Anlass mitgeholfen 
haben. Gleichzeitig mit der Aufhebung des Anlasses hat die Delegiertenversammlung den Vorstand gebeten, 
wenigstens den Schnell-Lauf in irgend einer Form weiter durchzuführen. Der Vorstand wird den Kontakt zu den 
Schulen suchen um zu erreichen, dass sie in Zukunft den Schnell-Lauf durchführen werden. 

  
12. Turnhallenbelegung  
Die Hallenpläne werden von Regula Meierhofer an die jeweiligen Vereine verteilt. Die Delegierten wünschen, dass die 
Hallenpläne in Zukunft in elektronischer Form verschickt werden. Die Hallen sind alle restlos besetzt. 
 

13. Mitteilungen / Verschiedenes  
Hallenbad: 
Die Hallenbad-Sanierungsarbeiten laufen auf Hochtouren. Am 17. Dezember wird das sanierte Hallenbad eingeweiht. 
Dank einer Sammelaktion der IG pro Hallenbad wurde nicht nur das Hallenbad wieder in Stand gestellt, sondern auch 
ein Whirlpool als Attraktivitätssteigerung realisiert. 
 
Sportanlässe für Schüler 
Peter benötigt eine Ansprechperson jedes einzelnen Anlasses, um Informationen einzuholen. Gemäss Jahresbericht 
des Präsidenten soll in den nächsten Jahren eine Arbeitsgruppe eingesetzt werden, welche diese Sportanlässe für 
Schüler durchleuchtet. 
 

Bitte informiert Peter per Email, wer die Ansprechperson oder OK Präsident ist. peter.keller@barco.com 
 

 
WSV Vereinsstatistik 
Wird mit dem DV-Protokoll elektronisch verschickt. 
Alle Vereine werden gebeten, die Liste zu aktualisieren und baldmöglichst zurückzusenden! 
 

mailto:peter.keller@barco.com


 

 

50 Jahre TV Ried Gibswil 
Der TV Ried-Gibswil hat vor ca. 5 Wochen sein 50. Jubiläum gebührend gefeiert. 
 
Cool and clean: 
Ist eine Aktion von Swiss Olympic, dem Bundesamt für Sport, in welcher Jugendliche motiviert werden, fairen und 
sauberen Sport zu betreiben. Flyer wurden an der DV verteilt. Infos auf : http://www.coolandclean.ch  
 
Bleiche Fit: 
Das Bleiche Fitnesscenter bietet diesen Winter Manschaften/Reigen von Walder Vereinen die Möglichkeit, einmal ein 
unkonventionelles Training im Bleiche Fitnesscenter zu absolvieren und verspricht einen unvergesslichen Abend. 
Flyer wurden an der DV verteilt: Für Infos: Tel. 055 266 28 28 
 
Koordination von Vereinsanlässen: 
Gemäss Felix Diggelmann gibt es immer wieder Terminkollisionen der verschiedenen Sportanlässe von uns Walder 
Vereinen. Mit dem WalderNet steht eine Plattform bereit, auf welcher alle Vereine ihre Anlässe eintragen können. Um 
zukünftige Terminkollisionen zu vermeiden und als Planungshilfe, sollen alle Vereine, ihre Termine möglichst 
frühzeitig und vollständig im WalderNet (unter Veranstaltungen) eintragen. http://www.waldernet.ch 
 
Schluss der DV: 
Peter bedankt sich beim Wirt des Restaurant Blume für die Gastfreundschaft, und wünscht allen Anwesenden weiterhin 
viel Genugtuung und Freude beim sportlichen Engagement. 

http://www.coolandclean.ch
http://www.waldernet.ch

